

Paro de gremios DGAC: Vuelos cancelados y horas de espera en aeródromo de Balmaceda

Coyhaique.- Una movilización nacional de las asociaciones gremiales de la Dirección General de Aeronáutica Civil DGAC generó atrasos y cancelaciones de vuelos en todo el país.

Según informaron los dirigentes gremiales, esta protesta se mantendría entre 8:30 y 17:30 horas del 13 de noviembre en todos los servicios aeronáuticos del país, esto como una primera acción de una movilización escalonada de la DGAC (incluyendo todas sus asociaciones nacionales DGAC, ANFFDGAC, ATOF, ANESA y ACTACH).

Lorena Concha, secretaria regional de la ANFDGAC (Asociación Nacional de Funcionarios de la DGAC) explicó que los funcionarios nunca dejaron de trabajar: “La Dirección General de Aeronáutica trabajó hoy de forma normal. Solamente se realizó un procedimiento de ‘ralentización’, como le llamamos nosotros, que es hacer todos los procesos, pero de una manera un poco más moderada. Respecto de la cancelación de vuelos, la reprogramación de vuelos y cualquier inconveniente que tenga un pasajero con la aerolínea eso es responsabilidad de la línea aérea, no nuestra”, indicó.

Hoy en el aeródromo de Balmaceda, el director regional de la ANFDGAC, Alexis Cárdenas, dio inicio a la movilización dirigiéndose abiertamente a los pasajeros que se encontraban en el recinto.

“Esta movilización irá en ascenso si es que el gobierno no

cumple las promesas, las cuales nos han hecho hace tres años. Nuestra función como Dirección General Aeronáutica es fiscalizar, una de nuestras principales funciones es fiscalizar, y como fiscalizadores nunca se nos ha pagado un bono de fiscalización, así como a todas las otras entidades públicas. Es por eso, que hace tres años atrás, se inició una mesa de negociación con el gobierno, el cual nos prometió que a toda la dirección se nos iba a cancelar un bono de fiscalización. Al día de hoy el gobierno nos cerró la puerta y nos ha dicho que no puede, que no corresponde... No estamos dispuestos a aceptar otra negativa”, declaró el dirigente.

Todas las asociaciones gremiales y los colegios profesionales del país vinculados a la DGAC adhirieron a la movilización, incluyendo personal operativo y administrativo de aeropuertos, aeródromos, unidades aeronáuticas, además de la Dirección de Meteorología. El objetivo es que el Estado reconozca la labor fiscalizadora de la DGAC y se incluya en la Ley de Presupuesto el bono de fiscalización que, según indican los dirigentes, estaría prometido en el contexto de una mesa de negociaciones que lleva más de tres años.

Desde las 12 horas de ayer, la directiva nacional de las asociaciones gremiales se encuentra en negociaciones con representantes del Ministerio de Hacienda y la Di-



rección de Presupuestos (Dipres). De no obtener una propuesta por parte del gobierno que les parezca “justa”, como indicó Alexis Cárdenas, la movilización continuaría con nuevas medidas que serían determinadas al final del día.

Vale destacar que en la Región de Aysén son parte de la DGAC 101 funcionarios en Balmaceda, ocho en Coyhaique, cuatro de Puerto Aysén, tres en Chile Chico, tres en Cochrane y uno en Villa O’Higgins.

Molestia de los pasajeros

Las principales aerolíneas del país anunciaron previamente la probabilidad de retrasos y se recomendó llegar con anticipación a los aeropuertos. Sin embargo, el resultado fue la cancelación de la mayoría de los vuelos, afectando a miles de pasajeros en el territorio nacional.

Maximiliano Mayol viajaba hoy desde Santiago a Coyhaique. Según relató, tenía un vuelo a las 12:00 y llegó a las 9:40 horas al aeropuerto. El vuelo nunca despegó. Primero lo reprogramaron para las 13:30 horas y, finalmente,

a las 15:00 horas la aerolínea avisó la cancelación y reprogramación. Estuvo seis horas en el aeropuerto.

En el caso de un grupo de niñas y jóvenes de la academia de baile STAR Dance Aysén, su vuelo en Sky Balmaceda-Santiago fue cancelado sin explicaciones. Una de las representantes hizo un llamado por redes sociales para pedir ayuda y así costear nuevos pasajes: “Nosotros viajamos a competir el día de hoy, competimos mañana y no tenemos ninguna opción de viajar. Eso significa que perderemos el dinero de los viajes, de la preparación de la competencia. Todo lo invertido se está yendo a la basura”.

En tanto que Rigoberto Jofré tenía vuelo a las 10:07 desde BBA a Santiago. El vuelo llegó con retraso a la región y tuvo problemas llegando al aeropuerto Arturo Merino Benítez: “Un vuelo de Balmaceda a Santiago me tomó desde las 9 de la mañana hasta las 16:22. Estuvimos dos horas en la pista esperando que nos dieran cupo para poder bajar del avión”.